

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

En vista del gran retraso con que viene satisfaciéndose el canon correspondiente a las excursiones de sport y de lujo, la Junta Provincial de Transportes recuerda la obligación de liquidar su importe dentro el plazo de ocho días.

—Ha sido nombrado médico titular de Riera, don José Climent.

—Se anuncia la vacante de médico de Poble de Masaluca.

—Han estado hoy aquí don Luis Plandiura y don Ramón de Montagut.

—Se ha señalado para el día 9 de octubre la subasta de las obras de construcción de la carretera de Alcolea, en Falset, a la de Castellón, por la estación de Pradell, trozo cuarto, presupuestado en 271,463 pesetas, debiendo realizarse en catorce meses; y el trozo quinto, presupuestado en 311,389 pesetas, cuyos trabajos deberán quedar terminados en el plazo de dieciocho meses.

—Ha celebrado sesión la junta del Colegio del Secretariado Local, acordando celebrar la fiesta del Pilar y el mismo día junta general; ingresar en la Unión de Municipios Españoles; concurrir al IV Congreso que se celebrará en Valencia en octubre; conceder poder especial para querrelarse contra el alcalde de Tivenys, y denunciar varios casos de intrusismo.

—Esta noche regresa de Barcelona el general gobernador militar. — Aris.

GERONA

—Ha fallecido doña Rita Felú, tía del reverendo don Evaristo Felú, catedrático de este Seminario, y el niño Ignacio Reverendo, hijo del funcionario de Vigilancia don Modesto Reverendo.

—A las orillas del río Fluviá fué hallado el cadáver de Francisco Ferrés Vilar, de 15 años, domiciliado en Banolas, que pereció ahogado estando bañándose.

—Se ha denunciado a la guardia civil de Hostalrich, por Narciso Mercader, que le han hurtado una bicicleta.

—Se han organizado los siguientes festejos con motivo de la llegada de los corredores de la XII Vuelta a Cataluña. A las doce horas habrá recepción en el Paseo de la Dehesa; a las 19 horas, sardanas en la Rambla; a las 22, baile.

—Se ha declarado una grave epidemia en el ganado de La Bisbal, estando infectadas cuarenta pociogas, con un contingente de quinientos atacados.

—Se han visto muy concusos los funerales en sufragio del alma de doña María Josefa Vinas, viuda de Casals.

—En la reunión celebrada por el Grupo Escolar, los maestros eligieron presidente de la Asociación Provincial a don Pedro Blas; tesorero, don Isidro Marau, y secretario a don Emilio Batlle.

—La propia Asociación llama a los aspirantes a la beca «Dalmau Carles» para que se presenten en dicho Grupo el día 21 del actual, para verificar los ejercicios que fija la convocatoria. — Grañá.

LERIDA

El presidente de la Diputación, don Delfín Canela, y el ingeniero director de Vías y Obras Provinciales, don Victoriano Muñoz, saldrán mañana, en automóvil, para varios pueblos de los partidos de Seo de Urgel y de Solsona, con objeto de visitar los diferentes caminos vecinales que se están construyendo por cuenta de la Diputación.

—En la sesión celebrada por los dependientes de Comercio de esta ciudad, se tomó el acuerdo de telegrafiar al presidente del Consejo de ministros, solicitando se resolviera el pleito del Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria, de Barcelona.

—Ayer se declaró un incendio en un horno de pan que existe en el número 15 de la calle de la Magdalena, de esta ciudad, propiedad del señor Secanell.

—Acudió el cuerpo de bomberos, que logró sofocar el fuego a las dos horas de haberse iniciado.

—Llueve a intervalos desde las tres de la tarde. — Moreno.

REUS

La Compañía Reusense de Tranvías ha suprimido los trenes especiales entre esta ciudad y Salou, que había establecido durante la temporada de baños. De hoy en adelante sólo circularán los siguientes trenes:

Salidas de Reus, a las 8, 10¹⁰, 11⁴⁵, 15, 17⁰⁵ y 19²⁰.

Salidas de Salou, a las 9²⁰, 11, 12⁴⁰, 16¹⁵, 18³⁵ y 20.

—Han empezado ya en varias fincas de este término municipal las operaciones de la vendimia, cuya cosecha, en general, no resulta tan abundante como el año anterior.

—En la carretera de esta a Barcelona ha chocado un auto que conducía Ramón Puig, con un carro que guiaba Rafael Guansé, y en el que iba la esposa de este último. Del choque resultaron nambos vehículos con averías y los dos ocupantes del carro con heridas de gravedad, sufriendo el conductor del carro, la fractura de la pierna izquierda.

—Han sido expulsados de esta ciudad varios sujetos forasteros, indocumentados y de sospechosa conducta, que merodeaban por las afueras de la población y por algunas calles de la misma, pidiendo limosna.

—El Centro de Aficionados a la Caza ha recomendado a todos sus socios se atengan a lo dispuesto en la vigente ley de caza, en lo referente a cazar en las fincas en las que no estén aún recogidas las cosechas.

—Ha sido nombrado interventor de Hacienda, de la subdelegación de esta ciudad, don Pedro Moles Casanovas, contador del Estado.

—Continúa dejándose sentir el calor de un modo extraordinario.—Deu.

TORTOSA

Se celebró el entierro de Juan Gendre Cid, quien, estando en la plaza de toros presenciando la corrida, sacudióse el toro con tanta fuerza el estoque, que se le clavó en el corazón del infortunado espectador. La víctima contaba 33 años de edad, era casado y tenía dos hijos. Vivía en una huerta de la partida de San Lázaro. El entierro ha sido costeado por el ayuntamiento y presidido por una representación del mismo, el canónigo doctor Matamoros, y los familiares del finado. Ha sido abierta una suscripción a favor de la viuda.

—Ha tenido efecto la fiesta del Dote, celebrándose en la catedral y oficiando el obispo.

Se bautizó a la niña pobre que nació el día de la festividad de Nuestra Patrona, apadrinándola doña Isabel Mangrané de Franquet y el mayordomo de la Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, don Luis de Cruells y de Aragónes.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia, entre la que se destacaban bellas y distinguidas señoritas que lucían la clásica mantilla goyesca. Terminada la ceremonia le trasladaron a las Casas Consistoriales, siendo obsequiados con dulces y champaña, entregando el alcalde al padre de la niña agraciada una póliza de mil pesetas de «Los Previsores del Porvenir». Amenizó dichos actos una banda de música.

—Al intentar cruzar la calle el niño de tres años Pablo Ollé Marcos, fué alcanzado por un ciclista, causándole una herida en la cabeza, que le fueron dados cuatro puntos de sutura.

—Con asistencia de las autoridades se inauguró la Exposición fotográfica organizada por el Ateneo de Tortosa en los salones de aquella entidad, la cual es muy interesante.

—Los bailes celebrados en los salones de los centros del Comercio, Republicano y terraza del Bañero, se han visto muy concurridos.

—Ha fallecido, a los 21 años de edad, la señorita Pepita Ripoll Navarro. — C.

SAN FELIU DE CODINAS

La fiesta de la flor, celebrada el pasado domingo a beneficio del Patronato de la Vejez, tuvo un verdadero éxito. Se recaudaron 670 pesetas.

Intervinieron las distinguidas señoritas de Bosch Miralda, Corominas, Permany, Oliveras, Mauri, Segalés, Carbonell, Grau, Jané, Serats, Pontis, Clervo, Durán, Fius Casanovas, Fariols, Roca, Aguilera, Gísbert, Rotcher, Güell, Basté, Puigdoménech, Borá, Solduga y Esteve, a las cuales la junta del Patronato felicitó y da las gracias por su cooperación y desinterés.

—La recaudación íntegra que se ha obtenido en la función a beneficio de los presos políticos y sociales fué de 169⁰⁵ pesetas.

—Se dice que se están preparando grandes acontecimientos para la próxima fiesta mayor. Nos consta que habrá un soberbio entoldado y que las orquestas y coblas serán de lo mejor.

—Con motivo de la fiesta mayor de San Quirico Safaja, fueron muchísimos los felices que fueron a ella.—C.

PREMIÁ DE MAR

El martes día 9 de los corrientes, los maestros de esta localidad dieron principio al curso de 1930-31.

—El próximo día 13, en el teatro del Centro Amistad Obrera, de esta población, actuará la compañía de José Santpere.

—Para el mismo día por la noche, en el Montepío Premianés, la colonia veraniega ha organizado un gran festival, compuesto de bailes, sardanas y serenatas.

—Durante los días 15, 16 y 17 de los corrientes, en la Casa Consistorial, se expedirán las cédulas personale sdel año actual; con satisfacción nos hemos enterado que se ha obtenido una gran rebaja en las mismas.

—Nos enteramos que el lunes último se celebró una fiesta, dentro de la intimidad, en la señorial casa de los señores Guilló, a la cual concurrió lo más selecto de a colonia veraniega.—C.

ARGENTONA

El venidero domingo día 14, nos visitará el orfeón de la parroquia de San José Oriol, de Barcelona.

Con tal motivo en nuestra parroquia iglesia se celebrará a las ocho de la mañana, misa rezada con comunión general y plática preparatoria que hará monseñor Juan Icar. Por la tarde, en el Patronato Obrero de San Isidro, se efectuará una velada de concierto y teatro, en la cual tomará parte dicho Orfeón.

—Reina gran animación para presenciar el paso por esta localidad de los corredores que disputan la XII Vuelta a Cataluña, que como es sabido pasarán por esta villa el próximo sábado a las 12⁰⁴, aproximadamente, de la mañana. Nuestro Ayuntamiento en atención a la finalidad deportiva de dicha prueba y a los gastos que la misma reporta, ha acordado subvencionar a la entidad organizadora.

—El próximo domingo se celebrará el tradicional «aplec» de Nuestra Señora del Viver, en la propiedad que poseen en ésta los barones de Viver.

—A las tres de la madrugada del día 5 del actual, registróse una sacudida sísmica de extensa duración.

—El viernes pasado día 5, celebró este Ayuntamiento pleno, la reunión ordinaria del tercer cuatrimestre, bajo la presidencia del alcalde señor Illusá.

En dicha sesión fué aprobado el presupuesto ordinario confeccionado para el próximo ejercicio de 1931, lo mismo que las ordenanzas de las exacciones municipales que han de regir durante dicho ejercicio.

Asimismo se aprobó la memoria, comprensiva de la gestión municipal durante el pasado año de 1929, redactada por el secretario de la corporación.

—Por primera vez recorrió las calles de esta localidad el servicio de recogida de perros vagabundos, siendo aprehendidos buen número de ellos.

Es de elogiar la decisión mostrada por la alcaldía en esta materia y de desear que continúe sin intermitencias.

—El pasado domingo se celebró un partido de fútbol a beneficio del entusiasta equipier argentonés José Alsina, que actualmente está cumpliendo el servicio militar.

Contendieron el primer once del F. C. Argentona y una selección integrada por valiosos elementos de la comarca.

El match, que resultó muy movido, se decidió a favor de la selección, por el resultado de 4 goals a 3. I. V.

LA FIGUERA DEL PRIORATO

Han regresado de sus respectivas colonias escolares de Barcelona los nuevos maestros hijos de este pueblo señores Juan A. Mestre y Cinta Abelló.

—En el vecino pueblo de La Bisbal han celebrado la fiesta mayor en honor de la Virgen, su Patrona, celebrando lucidos actos, tanto religiosos como cívicos.

—Sigue apretando el calor, resultando perjudicial para la agricultura.

—Hemos tenido unos días entre nosotros al amigo Juan Argilaga y al simpático estudiante Rafael Rodríguez, hijo del capitán secretario del regimiento de Alcántara.

—A renovar sus amistades ha venido don Juan Pedregosa, acompañado de su bondadosa madre e hijo y su bellísima hija.

—Como sigue apretando el calor, aun hay muchos veraneantes, y por eso sigue muy animada la ermita de San Pablo.

—El precio de los vinos parece que compensará la pérdida de la cosecha, debido al calor extraordinario.

—Se espera una nueva reacción en el precio de la cebada debido a la tasación del maíz.

—Va por buen camino el asunto del correo, mejora que se espera con interés.—Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

El día 13 del corriente hará su entrada en la parroquia de Franciach, de este término municipal, el señor obispo de esta diócesis, en santa visita pastoral.

Desde el día 7 vienen dándose ejercicios espirituales, preparatorios de las solemnes funciones religiosas que tendrán efecto en la citada parroquia el día 14.

Los sermons están confiados al P. Alfonso Thió, S. J.

—El primer equipo de fútbol de la U. S. Caldas contentió el día 7, en este campo, contra el Camallera F. C., venciendo los nuestros por seis goals a cuatro.

—E l día 8 se desplazó a Vidreres, jugando un partido con los vidrereses, que ganaron éstos por 3 tantos a 2.

—La Peña «Gatz-zahara», continuando la serie de festejos que organiza en la presente temporada, dió una simpática verbena el día 4 del actual en la plaza de la Creu, tocándose varias sardanas y bailables por la orquesta La Principal de Llagostera.

La plaza se hallaba muy bien adornada, y la concurrencia de personas, así de la localidad como de la colonia de veraneantes, fué enorme. La próxima verbena está anunciada para hoy en la plaza de San Esteban.

—En el Casino ha dado comienzo la temporada de cine. Se anuncia la proyección de notables películas.—Corresponsal.

PALLEJÁ

La colonia veraniega, que cada año es más numerosa en este pintoresco pueblo, sigue siendo objeto de todas las atenciones, en especial las que le dispensa el Centro Recreativo del Casino.

Para los veraneantes son muy agradables las diversas excursiones que realizan a las distintas y pintorescas fuentes de esta comarca, constituyendo una verdadera nota de alegría para el numeroso elemento joven que se reúne en dichas excursiones.

El elemento casado que compone el Centro Recreativo del Casino, quiere también cooperar a aumentar las diversiones en obsequio a la colonia veraniega, y a tal objeto ha organizado para el próximo sábado, por la noche, un extraordinario baile, habiendo contratado la renombrada orquesta Planas, de Martorell.

Es grande el entusiasmo que ha despertado la celebración de este baile.—Corresponsal.

Herniados

TRENCATS Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias, son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes engorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, auxiliándose usuarios. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios que todo es palabrería y mera propaganda desconfiando siempre de los mismos y pensando únicamente sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, vencen y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros muchos fracasan. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar braguetos ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa, núm. 13, calle de la Unión, 13 Barcelona

CASA TORRENT

LA HERNIA retenida



Los malos aparatos dejan escapar la hernia al menor accese de tos o al más pequeño esfuerzo con grave peligro para la vida del paciente. Los perfectos «HERNIUS» sin trabas ni tirantes, le retendrán siempre las hernias sin que haya usted de tener en cuenta ni los movimientos que ejecute ni los esfuerzos que haga. Si no está usted satisfecho le devolveremos el dinero. Consultas gratis de 10 a 1 y de 4 a 7. Festivos de 10 a 1. Le regalaremos el interesante librito «Guía del Herniado».

Gabinete Ortopédico «HERNIUS»
«Salvación del Herniado»
Aragón, 277, Entlo. 2.º - Tel. 75850 (frente apaseador P. de Gracia) BARCELONA

No vaya encorvado!

El pecho hundido es causa de graves enfermedades, la base de toda salud es respirar bien. Utilice nuestro enderezador «PRINCE», para niños, señoras y caballeros. De peso mínimo 50 gramos y de volumen reducido, su uso no ocasiona ninguna molestia al llevarse fácil debajo de la ropa. Pida folletos adjuntando sello correo 0'35 a Almacenes de Ortopedia, Ronda Universidad, 21. Barcelona.

EL MEJOR BRAZALETE

y el más elegante



Único en plaqué de 18 quilates, garantizado 10 años. Exigirlo en las buenas joyerías y relojerías. Representante J. Duarry Serra. Apartado 355. — Barcelona

CERVERA

En la última sesión del pleno del Ayuntamiento se tomaron los acuerdos ue siguen: modificación de la curva de la carretera de Cervera a Rocafort en la parte comprendida en el primer kilómetro y entre el hectómetro primero y segundo.

—Nombrar al letrado don Manuel Florensa para actuar en el sumario pendiente de sentencia, que la Alcaldía anterior presentó al juzgado de primera instancia de ésta.

—Substituir en el cargo de presidente de la Junta de Obra, por enfermedad, a don Adolfo Esteve, y nombrar al letrado don Fernando Razquin.

—Subvencionar a los vecinos del Arrabal de Vergós, de esta ciudad, con una cantidad prudencial para la restauración de una fuente.

—Contribuir con la cantidad de lo que importa una de las dos vigas de hierro, que luego se emplearán en la reparación de la pasarela que solicitaron los diferentes arrendatarios de la huerta de la ciudad.

—Interesar el ensanchamiento del cementerio y modificación de su camino.

—Circulará la noticia de que dentro de breves días se dará comienzo a los trabajos de perforación de los nuevos pozos que deben construirse para obtener el abastecimiento del nuevo manantial que se surtirá la población.

—El alcalde actual ha realizado varios viajes con objeto de poder obtener la correspondiente autorización para dar comienzo a dichos trabajos, que secundados por el segundo teniente de alcalde, han conseguido obtener ventajosos precios en el trabajo de perforación de los referidos pozos.

—Desde el presente mes de septiembre viene funcionando la escuela diurna, que ha abierto para sus socios la sociedad Centro Obrero Instructivo de Unión Republicana de nuestra ciudad, bajo la dirección del joven maestro don José Vilalta Pont.

—La feria que se celebra en la villa de Guisona, libre de toda clase de impuestos, en la vigilia de la fiesta mayor se vió concurridísima, como también con animación extraordinaria los días de fiesta, tanto en la parte de las fiestas religiosas como en las diversiones callejeras y las verificadas en las sociedades. También se han jugado partidos de fútbol.

—Hemos tenido la satisfacción de saludar a nuestro distinguido amigo don José Valls Farrés, que se encuentra veraneando y pasando la fiesta mayor junto con su amable esposa e hijos en compañía de su estimada madre, en su pueblo natal de Verdú, de donde saldrá dentro de breves días para San Sebastián, invitado por su jefe político el señor conde de Romanones, a fin de celebrar interesantes reuniones relacionadas con la marcha política de este distrito.

—La próxima fiesta mayor de Cervera, que se celebrará durante los días 28, 29 y 30 del corriente, promete desarrollarse con verdadero esplendor y gran animación.—Corresponsal.

EVITEN LA EXPORTACIÓN DE SUS PESETAS AL EXTRANJERO Y

Agentes matriculados del Ramo y con referencias se desean en todas partes

Compre la Balanza Automática totalmente Española "Nelson" patentada No 10

a Plazos: Ptas. 670- al Contado: • 570-

SAC. PATENTES EXTRANJERAS MODERNAS APARTADO 542 BARCELONA

Plaza Tetuan 10

ALPARGATAS «LA MARIPOSA»

tienen el gusto de comunicar a sus consumidores, el resultado del sorteo de una pelota de Foot-Ball, verificado el día 10 de septiembre 1930, en el cual ha sido agraciado con el núm. 25.731 don Jaime Pons Rebutí, Plaza del Carbón, Puigvert (Lerida).

Compras

PERRA GALGO

color negro atiende por Ketty se perdió ayer mañana se gratificará Balmes, 133, portería

MULTICOPISTA

Gestöner compro en buen estado. Escribir Vanguardia 4789

COMPRARIA

a particular Buick 4 plazas. Intermediarios abstenerse. Sobr. Diputación, núm. 217

NECESITO

sierra Ballesta. Escribir Torrenle Guineo, 40 1.ª (Clot)

SASTRES

compro provador 3 años ocasión y otros m. taller. Ancha, 23. entl.

PERDI

perra conejera color carela y cuello blanco. Se gratif. Pong y Gallarza, 51 (S. A.) Atiende por Tija

BOLSO - CARTERA

en la iglesia PP. Jesuitas ayer día 10. Se suplica devolución por contener un documento importante y otros recuerdos de familia. Gratificaré espléndidamente en Provenza, 245

Ayer de 12 á 1

se perdió rueda metálica color naranja neumático Goodyear 32 x 6 camión Ford se gratificará su devolución. T. 50633. Sicilia, número 27

Pérdidas

EXTRAVIADO

los resguardos n. 66.76 y 65.333 a nombre de F. M. calle San Juan de Malta, 153, interior, contra la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Barcelona se expedirá duplicado de lo reclamarse dentro de .5 días en la sucursal núm. (S. Martín), calle Clot, 73-75

Se ha perdido

perro lobo de 6 meses atien de por Toc. Gratificaré su devolución calle Telégrafo n. 50, Guinardó

Perro perdiguero

loven rubio con capas blancas se gratificará su devolución Libertad, 2º 1.º (Gracia)